
会議録要旨 

（敬称略） 

（１）会議の名称 令和６年度第１回あわら市国民健康保険運営協議会 

（２）開催日時 令和６年９月２日（月）１９：００～２０：００ 

（３）開催場所 あわら市役所 101 会議室 

（４）出席委員 
道谷 成雄、内田 真理子、中嶋 豊美、新家 信行、坂井 健志 

前原 正典、池田 美由、赤尾 政治、藪腰 光男、徳丸 敏郎 

田中 洋美 

（５）欠席委員 佐々木 誠三 

（６）出席所管課職員 市民生活部長  山下 綱章 

【市民課】 

課長 矢部 優子  課長補佐 小嶋 裕子  主任 高橋 絵里子 

【税務課】 

 課長 三上 健太郎  課長補佐 相模 恵利 

（７）傍聴人 なし 

（８）会議議題 
協議事項（１）令和５年度あわら市国民健康保険特別会計歳入歳出決算状

況について 

協議事項（２）令和６年度あわら市国民健康保険特別会計補正予算(案)に

ついて 

報告事項 ・健康保険証の廃止について 

・後発医薬品使用割合と今後の取り組みについて 

（９）配付資料 資料１～２ 

 

 

 

（ １ ０ ） 会 議 要 旨  

（１）令和５年度あわら市国民健康保険特別会計歳入歳出決算状況について 

（質疑無し） 

（２）令和６年度あわら市国民健康保険特別会計補正予算(案)について 

委 員  国保資格システム改修とは、具体的にはどのような改修を行う

のか。 

事務局  マイナ保険証の登録情報との連携を行う改修や、国保税の滞納

を継続している人に送付する特別療養費の通知を発行する機能、

マイナ保険証を持っている人に送付する資格情報のお知を発行す

る機能を搭載するといった改修である。 

委 員  改修にかかる金額は。 

事務局  改修費は 5,016,000 円。 



改修費は国から全額補助されることになっている。 

委 員  資格確認書に関するトラブルが発生した場合は、市民課が対応

することになるのか。 

事務局  市民課の保険年金グループで対応する。 

 

報告事項・健康保険証の廃止について 

委 員  マイナ保険証のメリットに医療費の自己負担の軽減とあるが、

一般の人は自己負担が安くなるわけではないのではないか。 

事務局  医療費全体でみると 20円節約できるという厚生労働省からの資

料を基に説明している。 

委 員  インターネットで医療費の自己負担分軽減の効果があるという

内容があったが、非常に誤解を生む表現である。 

３番目に書いてある、マイナ保険証を使えば手続きなしで限度

額が適用されて、高額療養費の払い戻しを受けるための申請を行

う手間が省け、負担が減るというのが、マイナ保険証を利用する

利点としては適当な内容ではないか。 

事務局  10 月の広報で被保険者に周知する際には、ご指摘の点について

誤解が生じないよう気を付けて周知を行う。 

委 員  施設に入っている人の資格確認はどのように行うのか。施設に

入っている人の場合、ほとんどが資格確認書になるのではないか

と考えるが、資格確認書の交付についてどのように想定している

のか。 

事務局  現行の保険証が切れるタイミングで、本人の申請がなくても対

象者に資格確認書を送付する。 

委 員  マイナ保険証のある人に届く資格情報のお知らせは、どういう

ものか。 

事務局  Ａ４普通紙に、資格情報、名前、生年月日、住所などが記載さ

れており、一番右下に小さく切り取り線があるような様式になっ

ている。オンライン資格確認システムが導入されていない機関で

は、資格情報のお知らせを医療機関に提示することで資格の確認

を行えるというもの。 

委 員  このお知らせが保険証の代わりにもなるのか。 

事務局  基本的にはただのお知らせだが、マイナンバーカードが使えな

い場合、トラブルでシステム障害が起こったという場合に、保険

証の代わりとなる。 

委 員  資格情報のお知らせを現行の保険証のようにある程度公的な身

分証明書として使えるのか。 

事務局  公的な身分証明書としては利用できないと考えている。 

委 員  現行の保険証の有効期限は１年であるが、マイナンバーカード

が保険証となると保険証の有効期限の扱いはどうなるのか。 

事務局  マイナンバーカードの有効期限は 10年、電子証明書の有効期限



は５年。その更新期限を超えてしまうと保険資格情報が確認でき

なくなるが、マイナンバーカードと電子証明書の更新期限が切れ

てから３ヶ月間は保険証として利用できる猶予期間がある。 

負担割合が変わった場合などは、その情報がマイナンバーカー

ドに反映される。 

委 員  マイナバーカードの更新をしなくても、資格情報が反映される

のか。 

事務局  資格情報は自動的に反映されるようになっている。ただし、国

民健康保険から社会保険に変わるなど、資格変更の手続きをしな

ければ正しい情報が入ってこない仕組みになっている。 

委 員  いつのまにか資格が無効になっているということもあり得るの

か。 

事務局  そのようなことも考えられる。 

 

報告事項・後発医薬品使用割合と今後の取り組みについて 

（質疑無し） 

 

 

 


